

Sitzung	Hauptausschuss - öffentlich - 21.10.2014		
Beratungspunkt	<b>Mehrgenerationenhaus Donaueschingen - Antrag auf Anhebung des städtischen Zuschusses</b>		
Anlagen	2		
Finanzposition			
vorangegangene Beratungen	Vorlage Nr. 50-003/07	Sitzung GR-Ö	Datum 18.09.2007

### Erläuterungen:

Das Mehrgenerationenhaus Donaueschingen wurde am 5. März 2008 in Trägerschaft des Caritasverbandes für den Schwarzwald-Baar-Kreis e.V. eröffnet. Gefördert wird dieses aus Mitteln des Bundes und des Europäischen Sozialfonds (ESF) in Höhe von aktuell jährlich 30.000 €. Die ursprünglich Ende 2014 auslaufende Förderung wurde fortgesetzt und ist bis 2015 gesichert. Die politische Entscheidung über eine finanzielle Förderung über das Jahr 2015 hinaus steht noch aus. Zusätzlich zu dieser Förderung übernimmt die Stadt Donaueschingen die Kosten für die vom Caritasverband für das Mehrgenerationenhaus angemieteten Räumlichkeiten. Im Jahr 2013 betragen die Mietkosten inklusive Nebenkosten 20.300 €.

Das Mehrgenerationenhaus Donaueschingen hat sich seit seiner Eröffnung zu einer wichtigen Anlaufstelle für alle Bürgerinnen und Bürger entwickelt. Über 30 Projekte und Angebote für alle Altersschichten sind hier angesiedelt. Die Inanspruchnahme der in Anlage 2 aufgelisteten Hilfsangebote, wie auch die zwanglose Kommunikation ist dabei möglich. Das breit gefächerte Angebot wird dem aktuellen Bedarf ständig angepasst beziehungsweise aktualisiert.

Derzeit engagieren sich etwa 100 ehrenamtliche Kräfte im und rund um das Mehrgenerationenhaus für dessen Angebote. Dabei wird sehr deutlich, wie wichtig und unverzichtbar diese Einrichtung und das bürgerschaftliche Engagement ist.

Der Stellenumfang der Leitung des Mehrgenerationenhauses beträgt derzeit 35 % einer Vollzeitstelle. Dabei ist zu berücksichtigen, dass bisher in der Verknüpfung zu einer Projektförderung des Caritasverbandes vielseitige Synergieeffekte dazu beigetragen haben, die umfangreichen Leitungsaufgaben zu bewältigen. Diese Projektförderung ist inzwischen ausgelaufen. Dies hat zur Folge, dass verschiedene Projekte und Angebote nur dadurch fortgesetzt werden können, wenn der Stellenumfang der Leitung des Mehrgenerationenhauses erhöht wird.

Mit Schreiben vom 30. September 2014 (Anlage 1) hat der Caritasverband für den Schwarzwald-Baar-Kreis e.V. die Anhebung der Leitungsstelle von bisher 35% auf künftig 60% vorgesehen und für die anfallenden zusätzlichen Personalkosten die Anhebung des städtischen Zuschusses um jährlich 13.300 € beantragt. Die Gesamtkosten für das Mehrgenerationenhaus Donaueschingen betragen jährlich rund 84.000 € (Anlage 1), wovon der Caritasverband einen Eigenanteil in Höhe von jährlich 9.100 € trägt.

Um den Fortbestand des Leistungs- und Hilfsangebotes des Mehrgenerationenhauses Donaueschingen zu sichern, wird vorgeschlagen, dem Antrag des Caritasverbandes zu entsprechen.

1  
Z  
BM

Beschlussvorschlag:

1. Dem Fortbestand des Mehrgenerationenhauses Donaueschingen wird zugestimmt.
2. Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat entsprechend dem Antrag des Caritasverbandes die Mehrkosten für die vorgesehene Anhebung der Leitungsstelle des Mehrgenerationenhauses Donaueschingen von 35 % auf 60 % einer Vollzeitstelle ab 1. Januar 2015 in Höhe von jährlich 13.300 € zu übernehmen.
3. Der Gemeinderat entscheidet im Rahmen der Haushaltsplanberatungen 2015 über die Bereitstellung der Haushaltsmittel.

Beratung: